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广东6月1日
新增10例本土确诊病例
7例本土无症状感染者

广东省卫生健康委员会6月2日通
报，6月1日0-24时，广东省新增10例
本土确诊病例，广州报告7例；佛山报告
3 例，为无症状感染者转确诊。新增 7
例本土无症状感染者，广州报告5例，深
圳报告2例。6月2日凌晨，广州市荔湾
区白鹤洞街、中南街由中风险地区调整
为高风险地区。

截至6月1日24时，广东省累计报
告新冠肺炎确诊病例2481例（境外输入
1038例）。目前在院85例。

临近高考，正值盛夏高温，持续暴
雨，广东出现疫情高风险地区。多重考
验下，广东分人群分区域分考点对考生
及考务人员进行管理，多部门联动保障
63.6万考生的顺利高考。

今年是广东新高考第一年，全省高
考报名人数78.3万人，其中参加夏季高
考的考生63.6万人，全省共设考点484
个、考场2.44万个，监考及考务人员近8
万人。

广东把涉考人员划分为“七类人
群”：第一类是新冠肺炎确诊病例、核酸
检测阳性考生；第二类是密切接触、次
密切接触考生；第三类是红码、黄码和
发热考生；第四类是普通考生；第五类
是社会考生；第六类是考务人员；第七
类是家长。

广东省教育厅厅长景李虎表示，对
不同类别的人员采取不同防控措施：对
全体考生要求做到两个全覆盖：考前14
天连续健康状况监测和7天核酸检测全
覆盖；对全体考务人员做到三个全覆
盖，除以上两个全覆盖外，还要求做到
疫苗接种全覆盖。

广州市有一所医院目前收治了一
名高三考生，为无症状感染者。针对这
类核酸检测阳性考生或将来可能确诊
的考生，只要健康条件允许，广东将在
其救治医院设立考场，医务人员密切监
测，保证医疗救治场所独立、隔离，并安
装监控录像设备，考试结束后对试卷进
行消毒处理。 据新华社

国际劳工组织预计
明年全球失业人数超2亿

国际劳工组织 2 日发布的报告预
计，2022 年全球失业人数将达到 2.05
亿，远超2019年的1.87亿。

这份名为《世界就业和社会展望：
2021年趋势》的报告显示，新冠疫情导
致的劳动力市场危机或将持续更久，
2023年前全球就业增长规模仍不足以
弥补疫情造成的就业损失。

报告预计，今年全球劳动力市场就
业需求与供给的差额将达 7500 万，明
年或缩小至2300万。

报告还预计，在全球疫情不恶化的
前提下，全球就业或将在今年下半年加
速复苏。鉴于疫苗获取机会不均等、多
数发展中国家和新兴经济体支持财政
刺激措施的能力有限等因素，全球就业
复苏将呈现不平衡态势。

国际劳工组织总干事盖伊·赖德警
告，如果不采取专门措施加快创造工作
机会、支持社会中最脆弱成员和受影响
最严重的经济部门，疫情的后续影响可
能会以损失人力和经济潜力、加剧贫困
和不平等的形式持续多年。 据新华社

聚焦疫情防控

华西都市报-封面新闻

记者 苏定伟 杨峰云南玉溪报道

综合《新民晚报》、云南网等

最近，一群野生亚洲象从西双版纳出
发，一路向北迁移，引发社会广泛关注。

据云南省亚洲象群北迁安全防范
工作现场指挥部介绍，截至6月2日17
时23分，北迁象群在玉溪市红塔区后河
村附近出现，距离昆明晋宁区还有约一
公里。专家分析象群有继续北迁趋势。

6月2日晚10点时，象群继续向北
迁移，沿玉溪市红塔区春和街道老光箐
村北侧前进，进入昆明市晋宁区双河
乡。截至3日凌晨，野生象群位于晋宁
区双河乡火草坝附近。

最新动态
15头野象连夜进入昆明

6月2日晚8点左右，北迁亚洲野象
群到达云南玉溪与昆明边界位置，却没
有进如昆明市晋宁区，之后往西北方向
转弯又进入玉溪地界，晚8点20分进入
了当地老光箐村，离开了边界位置。

华西都市报、封面新闻记者从前方
联合指挥部获悉，截至6月2日晚10点，
野生象群尚在玉溪市红塔区内。

就在不少人发出“大象是不是要返
程了”的猜想后，来自云南网的消息显
示，截至3日凌晨，野生象群已来到了昆
明市晋宁区双河乡火草坝附近。

为做好象群继续北迁布防，确保无
缝衔接，6 月 2 日，昆明市、玉溪市现场
指挥部同步运行，两地投入应急处置人
员及警力 675 人，出动应急车辆 62 辆、
无人机 12 架，昆明市储备象食 10 吨，
省、市、区三级通力合作，开展24小时不
间断监测，及时发布预警信息，全面落
实应急措施。

据了解，昆明市临近区域正进一步
完善人象安全防范应急预案，明确责任
分工，全面启动布防，切实做到第一时
间预警、第一时间处置、第一时间上报。

一个疑问
象群一旦进入市区该怎么办？

这群野象原本生活栖息在西双版
纳国家级自然保护区，一共有17头。4
月16日，象群从普洱市墨江县迁移至玉
溪市元江县。4月24日，其中2头象返
回普洱市墨江县，其余15头象继续向北
迁移。连日来，野象沿途经过红河州石
屏县和玉溪市峨山县、红塔区。

长期研究野生亚洲象的云南大学
生态与环境学院教授陈明勇认为，野象

向北迁移给当地管理带来了难度，虽然
迁移是它们的生活习性，但一直往北走
就比较罕见。

目前，云南省林业和草原局成立亚
洲象北迁安全防范工作领导小组和7个
专项工作组，进一步加强现场指导。5
月29日晚，国家林业和草原局已派出5
人工作组到红塔区共同商讨相关措施。

那么，象群一旦进入城市该怎么
办？对此，陈明勇教授介绍，针对这 15
头野象，目前能做的只有及时预警、疏
散群众，尽可能减少损失。在可控条件
下，考虑在野象进入人口稠密区前，及
时设障，进行投喂引导。专家团队仍在
持续监测、研判，向主管部门提出科学
合理的方案，保障人象安全。

昆明市临近区域正进一步完善人
象安全防范应急预案，明确责任分工，
全面启动布防，确保做到第一时间预
警、第一时间处置、第一时间上报。

对于当地人口密集的大城市，目前
主要是进行追踪，必要时拦截象群进入
市区。对于小城市，各地会及时疏散人
群。专家表示，非必要情况下，会尽量
减少人为干预，提醒当地群众注意安
全，尽量不要围观。

专家解读
为何不能将野生亚洲象麻醉带回？

6 月 1 日，国际爱护动物基金会云
南亚洲象项目主管曹大藩发表文章，就
如何才能让这群野生亚洲象“返程”，谈
了自己的看法。

曹大藩在文中写到，自我国开展亚
洲象研究以来，这么长距离的迁移就不
曾有过记录，基本可以将这次的野象北
迁当做一个特例。对于如何才能让这
群野生亚洲象“返程”，曹大藩认为，如
果能以人为阻隔加引诱的方式，尽可能
减少接触的情况下将象群“带回”，将是
目前最好的状况，但这很难。“这就像你
很难完全控制一个3至5岁的小朋友对
食物或玩具渴望时的行为，何况这些

‘小朋友’们不仅跑得比你快，还强壮到
你完全无法控制它们。”他说。

那么，可不可以将象群麻醉以后送
回原栖息地？他认为，麻醉象群并不象
我们在电视、电影里看的那样简单，过
程中难度极大。“上个月我们在津巴布
韦的同事刚帮6头非洲象搬了家，运输
中采取了麻醉，这6头象都是被人类抚
养长大，年龄在 3 至 5 岁之间。尽管如
此，这次行动也准备了数月之久，经过
多次流程规划和数次演练，现场的兽医
团队和运输设备都不是短期内可以完

成调配的。而本次北迁的15头野生亚
洲象，其中还有3头是和象妈妈寸步不
离的幼象，很难找到象群散开的机会让
人们使用麻醉枪，而想要一次转移运输
这么多大象，工作量也难以估量。”他
说，如果通过麻醉转移的方式，将会对
整个象群后续的生理和心理造成什么
样的影响？目前也很难估量。

北迁象群
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直播捡食象群吃剩的菠萝
主播因内卷而失态

□蒋璟璟

连日来，15头亚洲野象一路北上的
消息在网上刷屏，象群所经处亦成网红
之地。据悉，云南玉溪红塔区洛河乡多
名网络主播在象群途经地点直播。在一
处投食区域，一名主播捡起大象没吃的
菠萝，用脚踩碎捡起果肉吃给网友看。
这名主播称，已追随象群四天。随后，有
工作人员对主播进行劝导，提醒注意安
全，不要私自到管控区域。（中新社）

追随象群，捡食大象吃剩的菠萝。
如此奇葩吃播，岂止是吃相难看，简直
就是人间迷惑行为。之于此，网友的评
价堪称一针见血，“大象走了，‘耍猴’的
来了！”为了直播，自己装疯卖傻，活成
一个笑话，恶俗而悲哀。

众所周知，如今网络直播已经是一
个高度内卷的行业。随着受众的兴奋阈
值越来越高，主播们想取悦粉丝、制造话
题、收割流量，也就变得越来越难。在此
大背景下，主播们的直播就越发剑走偏
锋，在哗众取宠的路上越走越远、越来越
偏执。”捡起大象没吃的菠萝，用脚踩碎
捡起果肉吃给网友看”，这整个过程画面
相当令人不适。主播们自己“豁得出
去”，最终恶心的还是观众。

哪里有热点就往哪里凑，先“蹭热
点”而后选择另辟蹊径的角度“叙事”，这
是很多网络主播的生存之道、营业之
术。妖孽横行、奇形怪状，某些网络主播
们，以挑衅禁忌、自我丑化、自虐自爆营
造噱头和卖点，他们迎合了一小部分人
的“怪癖好”，却在大庭广众之下，扰乱了
公序良俗和主流价值。这是一群丑角

“演员”，演得格外卖力、格外拙劣。
网络直播，拼到最后，绝不是拼谁

“下得去嘴”“豁得出去”，而是拼的道德
底线之上的创意。说到底，网络主播同
样应当是一份体面的、有门槛的工作，
那些另类的主播们，终究是自己能力不
够丢脸来凑罢了。

15头野象继续北迁。

夜入昆明
15头野象一旦进入市区怎么办？


